

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV }

San José de Costa Rica, viernes 15 de Enero de 1897.

} Núm. 837

CABLEGRAMS

Habana, 11.—Esta tarde Weyler mandó el siguiente despacho al Herald: "Mi cargo me impide dar explicaciones; espero muy en breve pacificar la Isla" firmado Weyler.

Habana, 11. El General Lee, Cónsul General de Estados Unidos niega enfáticamente haber enviado al Secretario Olney, un Mensaje respecto la condición de Cuba.

Washington, 12. Por informes recibidos de la Guayana Británica, se sabe que los colonos ingleses están muy satisfechos con el resultado de la intervención de Estados Unidos en la disputa con Venezuela. Todo el mundo cree que Inglaterra ha conseguido todo lo que sus colonos reclamaban.

Washington, 13.—El Gobierno de Estados Unidos ha suplicado á España perdonar á Julio Sanguily.

Washington. 13. — Hoy fué presentado al comité de reglamentos de la Cámara el proyecto de ley respecto el canal interoceánico de Nica-

ragua. Fué recomendado se practicara otro estudio del trayecto con el fin de probar la practicabilidad de la obra. Mr. Reed, Presidente de la Cámara de Representantes, opina que si el proyecto fuese presentado á la Cámara sería aprobado por mayoría respetable.

Londres, 12. Hoy fue destruido por un incendio el depósito de kerosene de la Russian Oil Company situado en Puerfiren, cerca de esta ciudad. Millares de galones de kerosene encendido chorrió al Tamesis iluminando el río desde Greenwich hasta Grvesand.

Gacetillas

En el Edificio metálico

Por el aviso publicado en "La Gaceta" de ayer, tenemos conocimiento de que las Oficinas de la Exposición se han trasladado al Edificio Metálico, con todos los objetos que deben exhibirse en Guatemala. Ya el domingo próximo podrán examinarse detenidamente todas las muestras y el público se convencerá de la realidad de lo que

este periódico ha expuesto en números anteriores con respecto á los preparativos de la Exposición Centro-Americana.

Detalles.

Aún no se saben aquí detalles de la muerte de Maceo pues lo único que confirman los últimos números de PATRIA y EL PORVENIR es que el ilustre general fué asesinado, pero no vencido.

Esperamos del amigo Xiques nos traiga los periódicos que deben llegar hoy y que sin duda alguna traerán noticias del hecho.

El honrado artesano don Eusebio Saborío ha muerto. Su entierro se efectuará hoy, á las 10 a. m., saliendo de la Iglesia del Carmen.

Origen de un proverbio

El proverbio que dice: "Quien tiene tejado de vidrio no debe tirar piedras al del vecino, tiene origen en un suceso histórico. Al efectuarse la unión de Inglaterra y Escocia en 1603, gran número de escoceses invadieron á Londres. Lord Buckingham

odiaba á los escoceses acerbamente é instigó á los moradores para que les rompieran á pedradas las ventanas y vidrieras de sus casas. Pero los escoceses, usando el derecho de represalias, apedrearón á su vez la ventana de la casa del Lord, que tenía tantas que le llamaban la "Casa de Vidrio" Lord Buckingham se quejó al Rey, y el monarca le replicó: "Ah, milord. los que viven en casa de vidrio no deben tirar piedras á la del vecino."

Campo neutral

LOS SUCESOS de Alajuela.

LA MANIFESTACION DEL DOMINGO

Con motivo de la bomba reventada en esta ciudad en la morada del digno y caballeroso señor Gobernador de esta provincia, tuvimos ayer la satisfacción de presenciar la imponente manifestación que en son de protesta contra tan inicuo atentado, y en obsequio del señor Gobernador, llevó á cabo el pueblo de Alajuela.

Mas de 600 individuos esperaban ansiosos la partida del tren que había de conducirlos á San José, para demostrarle personalmente al primer Magistrado de la Nación que protestaban del atentado mencionado y que están de un todo de acuerdo con los procedimientos de D. Carlos Saborío Iglesias, como Gobernador.

Dicho tren, compuesto de cinco carros los cuales iban atestados de gente, no pudo contener toda la que deseaba ir, quedándose con tal motivo sin poder realizar sus propósitos, más de un centenar de personas

Partió el tren llegando á San José y una vez en él, los manifestantes, ordenada y pacíficamente se dirigieron al Palacio del digno Presidente de la República, el cual los recibió con la afabilidad que le es característica, preguntándoles el objeto de su viaje en esa forma, Tomó entonces la palabra, contestando por todos, el prestigioso caballero D. Francisco Saborío Ugalde y en pocas pero correctas frases, expuso al señor Presidente que el deseo general de los manifestantes no era otro sino el de que permaneciera en su puesto de Gobernador, el Señor D. Carlos Saborío Iglesias, persona dignísima por todos conceptos y acreedora al aprecio y consideración de los vecinos honrados, que en él han visto, hasta la fecha, al gobernante justiciero y enérgico que se desvela por el cumplimiento de la ley y por el progreso y moralidad de este pueblo, del cual es digno hijo. También dijo el señor Saborío, estando en todo muy acertado, que el Señor Gobernador no pertenece en la localidad á Círculo alguno ni tiene á su lado personas que influyan en su opinión directa ni indirectamente, siend por tanto, sus actos como gobernante, hijos de su propio criterio el que, si sujeto como el de todos á algún error, va siempre inspirado en la me-

jor buena fé y en la más acrisolada honradez.

Contestóle con admirable facilidad de palabra el Señor Presidente y reprobando de corazón el acto de la bomba puesta en la casa del Gobernador de Alajuela, su primo y amigo D. Carlos Saborío dijo: que el principio de autoridad se hacía necesario mantenerlo á todo trance, para garantía, de sus gobernantes, y que por esa causa permanecería, por ahora, en su puesto, el Señor Gobernador. Que si bien es verdad que él—el Presidente—pensó removerlo, buscándole tranquilidad á su amigo y pariente, no lo haría por ahora, porque esa medida sentaría mal precedente y revelaríá debilidad de parte del Gobierno, que está dispuesto, mientras disponga de un átomo de fuerza, á mantener la paz y tranquilidad públicas para bien de sus gobernados y buen nombre de la nación.

Que lamentaba de todo corazón el hecho por la importancia y cultura de la ciudad donde había tenido lugar; por cuya ciudad sentía verdadera simpatía y lo desaprobaba, tanto mas, cuanto que él además había dejado de oír y atender las justas exclamaciones que amigos ó adversarios le habían hecho en contra ó á favor de cualquiera autoridad, no había nunca coartado la libertad de la prensa, por la que podían exponer todos los habitantes sus quejas contra los gobernantes que no cumplieran con su deber. Que se complacía en admirar la sensatez y cordura de los manifestantes

y que podían retirarse tranquilos y confiados, en que, el Gobernador permanecería en el puesto que ocupa mientras el mejor servicio del Estado y la conveniencia particular del mismo Gobernador no reclamaran su renovación; y que la ley sería inexorable para castigar al autor ó autores del hecho, que había dado lugar á la manifestación.

Despedidos ya del Señor Presidente retiráronse los manifestantes por diversos lugares hasta las tres, hora en que, nuevamente tomaron el tren que los condujo á este paradero, desde el cual, y con el mismo orden y compostura con que habían ido á San José, se dirigieron á la morada del Sr. Gobernador haciendo uso de la palabra, frente á ella, los Señores Soto—Don Luis y Don Rodolfo — para facilitar al Sr. Gobernador, traduciendo de ese modo, el deseo de los circunstantes.

De pie en la puerta de su casa, contestó visiblemente emocionado el Señor Gobernador, dando las gracias á todos por las muestras de simpatías de que era objeto, y con varios vivas al Sr. Presidente de la República, al Sr. Gobernador, á Alajuela y á Cuba Libre se disolvió la manifestación dando un gran ejemplo de cordura y sensatez cívicas y haciéndoles comprender á los que con pe tardos quiren derribar Autoridades, que no es ese el camino que deben emprender los pueblos cultos y civilizados.

D. SIDERIOS.

Alajuela, 11 de Enero de 1897.

BERTHEAU & C

Zapatería  Francesa

— { FABRICA DE CALZADO } —
Establecida en la antigua maquinaria Otto Von Schroter
HOY DE NUESTRA PROPIEDAD.

Durante dos años tendremos el calzado perdiendo el 25 0/0.

Ofrecemos al público en general y á nuestros clientes en particular, CALZADO de superior calidad á precios sin competencia.

Han llegado y los famosos cueros franceses, pieles de Rusia y el excelente cangaró, especie de satén, muy aceptado tanto para señoras como para caballeros

Debido á la excelencia de nuestra instalación, no tenemos competencia alguna, sea en calidad, sea en precios.

Nuestro depósito general está situado en la Calle de la Estación, número 259. (Antiguo hotel "Victor Aubert.")

CERVEGERIA COSTARRICENSE

CALLE DE LA SABANA

de P. G. Vella

Cerveza doble, sencilla y frescos de todas clases.

Todo de calidad superior.

\$ 1000-00

Se dan á interés con largo plazo y con buena hipoteca.

Se informará en esta oficina.

Administración.

Suplicamos á las personas que enviamos circulares, nos contesten, si les es posible, á la mayor brevedad.

EL DIARITO

GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

Gran surtido de

VINOS DE PURA UVA

de los mejores del mundo y á precios sin competencia.

Gran depósito de **HABINAS**, las mejores marcas, pan y galleta de excelente calidad.

SCHWARTZ LOWE & C^A

AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

VINOS EXCELENTES, examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos.

Licores muy finos, ostiones frescos, té superior, jamón del Diablo, fideos y gran surtido de confitería.

JABONES FINOS y en barras de la mejor clase que se elaboran en el país.

AVISO

El que suscribe ofrece al público el establecimiento de Fonda, frente al "Cometa"
Acepta pensionistas y des-

¡ pacha comidas á domicilio á precios módicos.

RICARDO MORENO,
Propietario.
Venezolano.

Las *Píldoras de Vida del Dr. Ross* curan en todos los casos las enfermedades de la sangre y del hígado.

EL VINO
DOMAINE DE CATOY
PROPIEDAD DE H TOURNON & C^{IA}.
SE VENDE EN CASA DE

L. Charpentier & H^{no}

A los precios siguientes:

Caja.....	\$ 9.00
Botella.....	1.00
½ botella.....	0.50
Barril de 6 docenas ya embotellado devolviendo el casco.....	45.00

Tómense las *Píldoras de Vida del Dr. Ross* para la sangre.